

教育会だより 6

第81回赤彦祭 碑前祭・赤彦の歌に親しむ集い

諏訪教育会・富士見町教育委員会は10月6日(土)に、富士見公園と富士見町コミュニティ・プラザにおいて「第81回赤彦祭」を開催しました。

富士見公園で行われた碑前祭では、参加者で郷土の偉人島木赤彦の偉業を偲びました。その後会場を富士見町コミュニティ・プラザに移し、「赤彦の歌に親しむ集い」を行いました。昨年度までは講演会を開いておりましたが、今年度は赤彦研究会名誉会長の小口明先生と会長の行田喜信先生に、赤彦の歌を「仕事のうた」「わが子のうた」「教育のうた」「妻のうた」「女性を詠ったうた」「柿のうた」「山のうた」「諏訪湖のうた」に分けて選んでいただき、小グループで読み味わうという取組をしました。じっくり赤彦の歌と向き合う機会となりましたので、参加者からはとても有意義な時間であったという感想が多く聞かれました。



第4回社員総会が 開催されました

10月22日(月)に第4回社員総会が行われました。主な内容は以下の通りです。

林満彦教育会長あいさつ

今年度の諏訪教育会の活動も、後半に入りました。テーマに「より据える より深める より開く」、サブテーマに「未来を見据え、共に学ぶ」を据え、ここまで活動を進めてきました。そして、このテーマを具現していくために、諏訪季節大学で学び合った「変わらないために、変わり続ける」という考え方を大事にしてきました。社員の皆さんには、活動の中心として大変お世話になっておりますことに厚く感謝申し上げます。

今年度前半の活動を振り返った時、私は特に次の3点について変化を求めることができたと思います。

1つ目は、教育博物館の活動です。第3回の社員総会でいただいたご意見も参考にしながら、展示レイアウトをリニューアルしたり、縄文ワークショップなど地域とタイアップした企画を展開したりしてきました。来館者が着実に増えていることは、教育会テーマの具現に向けた成果のひとつだと思います。

2つ目は、先で行われた赤彦祭です。講師の小口明先生、行田喜信先生のご指導をいただきながら、グループワークで赤彦の歌に親しむという初めての企画を行いました。多くの先生方の参加をいただき、新たな一歩となる第81回にふさわしい赤彦祭ができたと思います。

そして、3つ目がこの社員総会で継続している小グループでの意見交換です。各校の代表である社員の皆さんがお互いの考えを知り合うとともに、そこから出された意見を活動に生かしていくことは、教育会の活動を変えていくために大事な意義があると思います。

本日の社員総会も、後半の活動に変化を与え、テーマに迫っていく方向を見定めていく会にしていきたいです。積極的な意見交換をお願いし、開会にあたっての挨拶とさせていただきます。よろしくお願いいたします。



<協議>

平成30年度公益社団法人諏訪教育会事業等中間報告

各部中間事業報告...各部長より計画通り事業を進めている様子が報告されました。

【社員からの意見】

- ・夏休みには各研究会がたくさん研修会を企画してくださった。私も参加したが、自分の見方が変わるとてもよい機会となった。このような研修会は今後も大事にしていきたい。
- ・教育博物館は、展示物の配置換えがあり、とても明るく広く感じられるようになった。過去の学校行事などの紹介もされて、指導の参考になるので、更に博物館の魅力を先生方に広めていきたい。

中間会計報告...これまで適正な会計処理がなされていることや今後の見通しが報告されました。

諏訪の子どもや教育を語る会実施計画について... 11月17日(土)に行われます。

教職員バスケットボール大会実施計画について... 2月2日(土)に行われます。

諏訪教育会の活動についての意見要望

小グループで「教育会活動を通してつないでいきたいもの」について意見交換をしました。

【社員からの意見や要望】

- ・若い先生方から刺激を受けることが多い。校内でも他校でも意見交流をする機会を作っていきたい。
- ・自然調査研究部の研究は専門性が高くすばらしいと思う。このような継続的な調査は残していきたい。
- ・若い頃、教育会は敷居が高いと感じていたが、諏訪教育会の取組は熱心で独自の活動が多いので、若い先生方に教育会の魅力や活動を広めたい。



【林会長より】

たいへん熱心にご討議いただきありがたかった。

9月15日から10月14日まで、諏訪市博物館で「日本最古?諏訪で発見された300年前の押し葉、押し花」という特別展が行われたが、その中に諏訪教育会で所蔵している植物学者の飛田廣先生に関する解説パネルと植物標本が展示されていた。諏訪の自然研究に大きく貢献された飛田先生の存在を今回初めて知ったのだが、私達がまだ知らないすばらしい歩みをされた方の足跡が諏訪教育会にはたくさんあるので、こういったことをつなげていくことも大切なことだと感じている。次の世代につなぐたい教育会の足跡を後半の活動でも見つけ出し、共に学び合っていきましょう。

郡市小中合同音楽会

10月27日(土)に郡市小中合同音楽会が岡谷市カノラホールにて行われました。
33団体がカノラホールのステージですばらしい音楽を響かせてくれました。

教職員作品展開催中

11月6日(火)～12月4日(火)

諏訪教育会館には、現在、先生方から寄せられたたくさんのすばらしい作品が展示されています。
来館された際は、ぜひ先生方の作品をじっくり鑑賞してください。



お知らせ

- ・「諏訪の子どもや教育を語る会」11月17日(土)諏訪教育会館。受付は9:00からです。
- ・「諏訪季節大学会」(中南諏)11月19日(月)やつがねホール(北部中学校)。15:00～16:30です。
- ・「教職員バスケットボール大会」の申込は12月7日(金)までです。お忘れなく。
- ・来年度の諏訪教育会定期総集会は5月18日(土)に開催予定です。

